**EL PAÍS** 





## México encara una nueva era y entrega el bastón de mando a la primera presidenta del país

Claudia Sheinbaum recibe la banda presidencial arropada por líderes de todo el mundo y tras completar una transición política cómoda





México está preparado para recibir este martes <u>a su primera</u> presidenta en los 200 años de independencia del país, una mujer de izquierda sin rastro de priismo en su larga trayectoria política, lo que confiere a la denominada toma de protesta de Claudia Sheinbaum Pardo características históricas que vendrán acompañadas de numerosos símbolos, muchos de los cuales están marcados por la presencia femenina. Recibirá de otra mujer, la presidenta de la Cámara de Diputados, Ifigenia Martínez, la banda presidencial que antes habrá entregado Andrés Manuel López Obrador. En este día, que es festivo en México, otras mujeres representantes de los pueblos originarios de la República participarán en las ceremonias y rituales previstos con una presencia nunca antes conocida.

Presidentes, vicepresidentes y personalidades de todo el mundo han ido aterrizando en las últimas horas para acompañar la toma de posesión. Todos aquellos con quienes el país mantiene relaciones diplomáticas han sido invitados, desde el ruso Vladímir Putin hasta el argentino Javier Milei, pero no el rey Felipe VI por lo que España, segundo socio comercial de México y país hermano, como repiten a un lado y otro del Atlántico, no tendrá representación alguna por decisión del presidente del Gobierno Pedro Sánchez. El roce diplomático entre ambos países, ocasionado por las heridas sin restañar de la Conquista de 1521, será una de las herencias de la nueva presidenta.

<u>Claudia Sheinbaum: México encara una nueva era y entrega el bastón de mando a la primera presidenta del país | EL PAÍS México (elpais.com)</u>